



## La diabetes

■ En el antiguo Egipto, conocían y trataban la diabetes con el nombre de «inundación de orina», como demuestra el llamado Papiro de Herbes, fechado hacia el año 1550 aC.

En su tratamiento se utilizaban mezclas de hueso, papilla de cebada recién preparada, granos de trigo, tierra verde de plomo y agua que, una vez preparadas, se dejaban reposar, se colaban y se tomaban durante cuatro días seguidos.

A lo largo de muchos siglos se continuó ignorando el origen de esta enfermedad. Paracelso (1493-1541) creyó que la diabetes era causada por una sal seca que se aferraba al riñón, añadiendo: «No es otra cosa que un exceso de orina y ganas de orinar. La causa de este mal consiste en un exceso de calor en los riñones».

**Francisco Ortiz de Pinedo Mendiluce**  
(Tarragona)